
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO] Martes 22 de julio de 202515: 
  

ENTREVISTA. FRANCISCO RIQUELME, ex alcalde de Casablanca, ante denuncia por notable 
abandono de debere: 

  

“Todavía tengo la esperanza de 
que la actividad política no se 
mueve por desquites o venganzas” 

Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasOmercuriovalpo.cl 

rente a la denuncia por 
F notable abandono de 

deberes en su contra, el 
exalcalde de Casablanca, 
Francisco Riquelme (Frente 
Amplio), comenzó una contra- 
ofensiva legal que incluye re- 
posiciones y descargos, bus- 
cando desestimarlo que califi- 
'ca como un requerimiento sin 
fundamentos ni evidencia 
concreta. 

-¿Quéaccionestomóallconocer la 
denuncia por notable abandono 
presentada en su contra? 
-Lo primero que quiero decir 
es que estamos frente a un mal 
recurso, que carece de funda- 
mentos y se sostiene en infor- 
mación vaga, tergiversada y 
descontextualizada. Apenas 
fui notificado, lo primero que 
hice fue formalizar el apoyo de 
un equipo legal que ya inter- 
puso dos acciones. Primero, 
una reposición en contra de la 
admisibilidad del requeri- 
miento, por no considerar la 
exigencia legal mínima para 
poder ser revisado, que es ir 
acompañado de antecedentes 
quesustenten la acusación. Se- 
gundo, presentamos los des- 
cargos ala causa, respondien- 
do detalladamente con infor- 
mación y fundamentos a cada 
uno delos cargos que injusta- 
mente se me imputan. Llama 
la atención que no se agregue 
ningún documento, pese a 
quelos patrocinadores dispo- 
nen de toda la información, 
dado que son concejales. En 
resumen, no existen antece- 
dentes ni argumentos que per- 
mitan sostener la acusación. 

-Entre los cuestionamientos se 

plantea que usted no hizo entre- 
gadelacta de traspaso. ¿Fueasi? 
-Este punto es crucial, dado 
que existe contundente infor- 
mación y evidencia del cum- 
plimiento de esta acta de tras- 
paso con todas las exigencias 
legales. Es una muestra queel 
requerimiento es muy despro- 
lijo y los denunciantes ni si- 
quiera se dieron el trabajo de 
revisar los documentos a los 
que ellos mismos tuvieron ac- 

“Dejé la actividad 
política comunal 
hace 8 meses y por 
temas laborales no 
vivo en Casablanca. 
Prefiero reservar mi 
Opinión y desearle 
suerteal alcalde”. 

ceso. El acta fue recibida y fir- 
mada de forma conforme por 
elalcalde entrante y por todos 
los concejales. Una mínima di- 
ligenciaenelactuar delosacu- 
sadores habría dado cuenta de 
que esta obligación fue cum- 
plida. 

-¿Quéresponde ante acusaciones 
dedaño patrimonial? Alcalde ac- 
tual ha dicho que su ejercicio es- 
tálimitado por el déficit que he- 
redó. 
-Esaacusación ha sido pública- 
mente desmentida hace me- 
ses. No por mí, sino por la Di- 
rección de Control Municipal, 
que en todos sus informes tri- 
mestrales señala enfáticamen- 
te que nunca existió déficit 
municipal, utilizando la fór- 
mula de cálculo instruida por 
la Contraloría General de la 
República. Nosotros dejamos 
un presupuesto sano y equili- 
brado. Cuando se dice lo con- 
trario es porque se hacen i 
terpretaciones contables erró- 
neas o deliberadamente falsas. 
Dala impresión que ni siquie- 
rarevisaronla contabilidad de 
la municipalidad para realizar 
suacusación. 

  

-También le reprochan el hacer 

favoresaorganizaciones vincula- 
dasafamiliaressuyos. 
-Es una demostración de la 
malafe del requerimiento pre- 
sentado por los concejales, 
quienes nuevamente no pu- 
dieronexplicarlos fundamen- 
tos de su acusación. Se hace 
referencia a beneficios indivi- 
duales que no son tales. Seto- 
macomo ejemplo los procesos 
desubvenciones municipales, 
que anualmente benefician a 
más de 150 organizaciones de 
distinto tipo, no a personas. 
Tampoco hablamos deuna de- 
cisión discrecional del alcalde, 
sino que involucra una Comi- 

     

ha 
RIQUELME HOY ES DIRECTOR REGIONAL DEL SENADIS EN TARAPACÁ. 

sión con múltiples miembros 
de distintas direcciones muni- 
cipales, y la aprobación final 
por el Concejo Municipal. 

-Se le acusa hasta de contratar 

parientes. 
Sobre las contrataciones de 
familiares de cargos directi- 
vos, la ley es clara y limita has- 
ta el tercer grado de consan- 
guinidad y segundo de afini- 
dad. Esto se cumplió cabal- 
mente y se acompañó toda la 
evidencia correspondiente. Se 

  

“Estamos frente a un 

fundamentos y se 
sostiene en 
información vaga y 
tergiversada”. 

'mojefe de servicio y en virtud 
delo auditado en aquel enton- 
ces por la Contraloría. Es de- 
cir, cumplí con mi deber. 

  señala malici te a mi 
hermana, profesora en un li- 
ceo, pero ella fue contratada 5 
años antes que yo asumiera 
como alcalde. 

NUEVA VIDA EN TARAPACÁ 

-Usted, cuando fuealcalde, im- 
pulsó varias acciones vinculadas 

alagestión anterior de Rodrigo 
Martínez. ¿Cree que esta denun- 
cia podría estar motivada por 
esas diferencias pasadas? 

-Todavía tengo la esperanza 
de quela actividad políticanno 
se mueva por “desquites” o 
“venganzas”. Los dos recur- 
sos por fraude al fisco que pre- 
sentamos al Ministerio Públi- 
co el 2022 y 2023, de los cua- 

lesaúnno hay resolución, res- 
pondierona mi obligación co- 

¿Engl ¡hoy políti 
-Mire, tras ganar por concur- 
so de Alta Dirección Pública, 

fui nombrado director regio- 
nal del Servicio Nacional de la 

Discapacidad en la región de 
Tarapacá. Estoy hace3 meses 
en este rol, muy entusiasma- 

do y comprometido con el 
servicio público y la inclusión 
de las personas con discapa- 
cidad. 

«¿Tiene alguna opinión sobrela 
actual gestión de Casablanca? 
-No soy el más indicado para 
opinar. Dejé laactividad políti 
ca comunal hace 8 meses y 
por temaslaborales no vivo en 
Casablanca. Prefiero reservar 

inión y desearlesuerte al 
alcalde. es 

  

  
  

SE ESTIMA QUE CIFRAS MEJORARÁN EN EL SEGUNDO SEMESTRE. 

Viviendas: ventas 
caen un 6,3 % en el 
primer semestre 
GRAN VALPARAÍSO. Viña del Mar y Villa 
Alemana lideraron transacciones. 

urante el primer se- 
D mestrede 2025, lazona 

del Gran Valparaíso si- 
guió mostrando una contrac- 
ción en la venta de viviendas, 
cayendoun 6,3% en compara- 
ción con el mismo periodo de 
2024, según un estudio de la 
consultora Tinsa by Acummin. 

Durante la primera parte 
del año, el volumen de ventas 
de viviendas nuevas alcanzó 
las 1.243 unidades residencia- 
les, correspondiendo el 89,9% 
a departamentos y el 10,1% a 
casas. 

Entrelas comunas, Viña del 
Mar lidera las ventas con un 
30,5%, equivalente a 379 uni- 
dades, lo que significa una dis- 
minución del 2,6% enrelación 
al periodo anterior. Lasegunda 
comuna con mayor cantidad 
deventas es Villa Alemana, con 
un 21,3 % de participación y 
265 unidades vendidas. 

  

COMUNAS PREFERIDAS 

“Viña del Mar lideralas ventas, 
impulsada por una oferta in- 
mobiliaria amplia y diversifica- 
da, buena conectividad, servi- 
cios consolidados y su atracti- 
vo como ciudad costera. Ade- 
más, concentra el 42,5% dela 
oferta de departamentos de la 
región, loque refuerza su posi- 
cionamiento como una de las 
comunas más dinámicas y 
atractivas del Gran Valparaíso, 
tanto para residentes como in- 
versionistas”, comentó la Jefe 
de Estudios de la entidad, Ro- 
cío Cáceres. 

Asimismo, indicó que el 
atractivo de Villa Alemana es 
que desde haceaños sepresen- 
ta como una opción que resul- 
ta más accesible. “Esto refleja 
su atractivo para familias que 
buscan viviendas con mayor 
superficiea precios más conve- 

1.213 
viviendas nuevas se ven- 
dieron en el Gran Valparaiso 

durante el primer semestre 
de este año. 

nientes. La comuna ha experi- 
mentado un crecimiento soste- 

nido como opción habitacio- 

nal, gracias a su buena accesi- 
bilidad y conectividad con 
otras zonas de la región a tra- 
vés del servicio ferroviario”. 

comentó la ejecutiva. 
Añadió que ambas comu- 

nas han incorporado nuevos 
proyectos durante el primer 
semestre, lo que también ha 
contribuido a consolidar su li- 
derazgo en las ventas regiona- 
les. 

En cuanto a las proyeccio- 
nes, se estima quelas ventas de 
viviendas nuevas experimen- 
ten variacionesmoderadas, in- 
Muenciadas por las recientes 
iniciativas destinadas a facilitar 
la adquisición de vivienda. 
“Efectivamente, se proyecta 
unarecuperación paulatinaen 
laventa deviviendasnuevasen 
lazona del Gran Valparaíso du- 
rante el segundo semestre de 
2025, impulsada por mejoras 
enlascondicioneseconómicas 

y crediticias”, comentó la eje- 
cutiva. 

Al respecto, subrayó que 
“la implementación del subsi- 
dio al dividendo, que busca fa- 
cilitar el acceso a la vivienda 
mediante un apoyo mensual al 
pago del crédito hipotecario, 
podría convertirse en un mo- 
torrelevante para dinamizar la 
demanda, especialmenteentre 
los segmentos medios, que 
han enfrentado mayores res- 
tricciones para financiar la 
compra de una propiedad”.
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